

N°70
DIC.



Museo de
Bomberos
de Santiago

MUSEO * DE
BOMB^{ER}OS
D E S A N T I A G O

    @mubochile

Santo Domingo N°978,
Santiago de Chile.
contacto.mubo@cbs.cl | mubo.cl
+56 223 061 562



OBJETO DEL MES

Medalla primer centenario
CBS (1863)





Museo de
Bomberos
de Santiago

OBJETO DEL MES

Medalla primer centenario CBS (1863)

N°70
DIC.

El 20 de diciembre el Cuerpo de Bomberos de Santiago cumple 160 años de servicio a la comunidad desde su fundación en 1863, es por ello que el objeto del mes de diciembre del Museo corresponde a una medalla conmemorativa del primer centenario del Cuerpo de Bomberos de Santiago donada al MuBo por el coleccionista Sigfrido Romero Vargas.



Estas medallas fueron propuestas por el Superintendente de la época Hernán Figueroa Anguita, quien mandaría a confeccionar 1.500 medallas de bronce y 300 medallas de plata, las cuales fueron entregadas en el almuerzo de camaradería el 29 de diciembre de 1963 como recuerdo a cada voluntario del CBS.

Este acto fue uno de los tantos que se realizaron durante este mes. Las celebraciones comenzaron el 5 de diciembre con el homenaje de la Municipalidad de las Condes al centenario del CBS. Siguió con la realización de la Romería en homenaje en conjunto a los fallecidos en acto de servicio y a los voluntarios fundadores, efectuado el domingo 8; el ejercicio general frente al Palacio Cousiño en presencia del presidente Jorge Alessandri el día 15; y la exhibición del material mayor en la Plaza de la Constitución realizado el sábado 21, entre otros actos conmemorativos como una fiesta en el Club Hípico y discursos en el ex Congreso Nacional.

En cuanto a las características de la pieza, podemos observar que en el anverso de esta medalla de bronce, se distingue el grabado del incendio de la Iglesia de la Compañía de Jesús. Este trágico hecho ocurrió el 8 de diciembre de 1863, donde más de 2.000 personas no pudieron escapar de las llamas. Debido a este accidente y su envergadura para la ciudad de la época, es que se logró formar el un cuerpo de bomberos para combatir los incendios en la capital. Muchos voluntarios acudieron al llamado del fundador José Luis Claro y Cruz para crear el Cuerpo de Bomberos de Santiago el cual fue publicado el 11 de diciembre de 1863 en los periódicos de la época "El Ferrocarril" y "La Voz de Chile". En él se leía: "Al público, se cita a los jóvenes que deseen llevar a cabo la idea del establecimiento de una compañía de bomberos para el día 14 del presente, a la una de la tarde al escritorio de quien suscribe-, concretándose la fundación el 20 de diciembre de 1863".

En el reverso de la medalla, podemos observar el escudo del CBS con laureles que envuelven el año de la fundación con una estrella en medio. Además, se puede leer en la parte superior "Primer Centenario" y en la parte inferior "20 de diciembre 1963".